Vendredi 14 Septembre 2018

l'union

6 Société et Culture

Santé/En prélude à Octobre Rose

La ministre d'Etat à la Santé déjà dans la fièvre de l'événement



La ministre d'État Denise Mekam'ne au cours d'une séance de travail préparant "Octobre Rose".

Christian KOUIGA

Libreville/Gabon

Depuis le début de semaine, Mme Denise Mekam'ne Edzidzie multiplie des rencontres avec les différents maillons concernés par cette campagne de dépistage des cancers féminins. Histoire de bien se préparer à accueillir l'événement.

OCTOBRE Rose, campagne mondiale annuelle de communication destinée à sensibiliser au dépistage du cancer féminin et à récolter des fonds, a



Des participants à une réunion en prélude à l'événement...

lieu chaque année du 1er au 31 octobre. Au Gabon, en prélude à cet événement majeur, la ministre d'Etat chargée de la Santé et de la Famille, Me Denise Mekam'ne Edzidzié, multiplie des réunions avec les différents maillons concernés de près ou... indirectement par cette question. Histoire de bien se préparer pour

mieux accueillir et réus-

sir cette campagne de dépistage qui durera tout le mois d'octobre prochain.

A ces différentes séances de travail, elle a déjà reçu, tour à tour, les responsables des structures de santé des communes de Libreville, d'Akanda et d'Owendo, les associations féminines et les leaders d'opinion. Les questions débattues tournent autour de l'état



... en corcertation avec le chef d département de la Santé.

des lieux des structures, les capacités d'accueil dans les centres de santé et la question des consommables.

Pour cette édition 2018, en comptant sur le soutien permanent et inestimable de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille, la ministre de la Santé souhaite que soit atteint au moins le chiffre de 3000 femmes à dépister.

A noter que durant tout le mois d'octobre, des initiatives comme des courses à pieds, des ventes aux enchères, ou des collectes de soutiens-gorge sont organisées tout au long de cette manifestation mondiale annuelle qui rassemble des associations et des professionnels de la santé autour de l'information sur le dépistage du cancer du sein.

Coopération nippo-gabonaise

L'inspection des réalisations japonaises à Lambaréné



il y a un an en don.



La salle BCL 2 et 3 du CEMEL est équipée d'appareils permettant de détecter la fonctionnalité d'un virus.

Prissilia. M. Mouity Lambaréné/Gabon

UNE délégation japonaise séjourne, depuis le 12 septembre et ce, jusqu'à ce vendredi, à Lambaréné chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué. Ce, dans le cadre d'une visite d'inspection initiée par la représentation diplomatique de ce pays ami au Gabon, ainsi que du renforcement de la coopération bilatérale entre le Japon et le Gabon.

But de cette sortie : le suivi des activités réalisées à ce jour par l'empire du Soleil levant et les actions menées par les volontaires de l'Agence japonaise de coopération internationale (Jica) dans notre pays. Notamment dans les domaines touchant les secteurs de la santé, de l'éducation, de l'agriculture, de l'environnement etc...

La délégation conduite par Ema Mory, conseillère technique à l'ambassade du Japon, a d'abord visité, mercredi, la direction nationale de la Santé Maternelle et Infantile de Libreville (DNSMI) avant de se rendre jeudi au Centre des recherches médicales de Lambaréné (Cermel), puis à l'hôpital Albert Schweitzer où, sur place les collaborateurs de l'ambassadeur du Japon se sont imprégnés du fonctionnement dudit Centre et de l'ensemble

des tâches accomplies par les volontaires japonais à Schweitzer. Après avoir visité le laboratoire du Cermel, les partenaires japonais se sont réjouis des avancées en qualité des recherches menées par les universitaires de Nagasaki. «Depuis l'implantation du laboratoire, nous avons déjà détecté plusieurs maladies virales qui surgissent au Gabon. Il s'agit des maladies connues mais rares à l'instar des maladies prostatiques, du chikungunya, de la dingue, etc. » a fait savoir le Pr Jiro Yasuda, biologiste à l'université de Nagasaki. A noter que le laboratoire visité est une dotation du Japon, mis en place pour dynamiser sa

capacité par la recherche en collaboration avec l'institut de Médecine tropicale de Nagasaki.

Les volontaires et diplomates japonais ont enpoursuivi leur suite périple à l'hôpital Albert Schweitzer. Ils se sont notamment rendus au serde Protection Maternelle et Infantile (Pmi). Là-bas, ils ont constaté l'effectivité des prestations des volontaires juniors japonais qui interviennent depuis quatre mois dans cet hôpital. La qualité de leur collaboration et le transfert de compétence ont été appréciés par les spécialistes gabonais. « Nous nous réjouissons de l'appui d'une des volontaires japonaises

qui nous accompagne depuis le mois de mai. Grâce à sa connaissance du métier d'infirmière et son expérience, nous avons appris à tracer les courbes de taux de perte et de croissance des enfants. Nous avons également appris à calculer le taux de vaccin», a souligné Marie-Christiane Modiango, infirmière assistante au service de Protection maternelle et infantile de l'hôpital Albert Schweit-

Précisons que l'aide du Japon au Gabon se matérialise par des actions caritatives, mais aussi par le partage des compétences et de l'expertise des volontaires. Dans le registre des actions sociales, le

Japon a doté l'hôpital Schweitzer, il y a un peu plus d'un an, de deux ambulances médicalisées aux fins d'améliorer la prise en charge des patients. Arnaud Flamen, directeur médical de l'hôpital Albert Schweitzer, s'en est d'ailleurs réjoui. «Depuis l'arrivée des ambulances, nous avons un meilleur suivi de nos patients. Nous évacuons plus rapidement nos patients » a-t-il fait savoir. La délégation japonaise, quitte Lambaréné aujourd'hui. Hier, elle avait signé un contrat de dons au Centre de traitement ambulatoire de Lambaréné et fait un don au Service de santé maternelle et Infantile de l'hôpital régional de cette ville.



Quelques membres de la délégation japonaise à l'hôpital Schweitzer.